
                        

 «Иди, пленяй и покоряй» 

Олег Акуленко, пастор церкви «Благодать», г.Минск 

В жизни нас окружает множество предметов: мебель, 

лекарства, одежда, пища… Правильное применение вещей 

способствует облегчению нашей жизни, восполнению 

эмоциональных, физических, эстетических потребностей. 

Переводя на духовный лад, можно задаться вопросом: есть 

ли такая функция у Церкви? Каково предназначение 

верующих? Господь говорит: «Я создам Церковь Мою, и 

врата ада не одолеют ее».  

Рим.1:1-7 «Павел, раб Иисуса Христа, призванный 

Апостол, избранный к благовестию Божию, 2 которое Бог прежде обещал через пророков 

Своих, в святых писаниях, 3 о Сыне Своем, Который родился от семени Давидова по плоти 

4 и открылся Сыном Божиим в силе, по духу святыни, через воскресение из мертвых, о 

Иисусе Христе Господе нашем, 5 через Которого мы получили благодать и апостольство, 

чтобы во имя Его покорять вере все народы, 6 между которыми находитесь и вы, 

призванные Иисусом Христом, – 7 всем находящимся в Риме возлюбленным Божиим, 

призванным святым: благодать вам и мир от Бога отца нашего и Господа Иисуса 

Христа».  

Эти первые стихи предваряют послание, в котором в полноте догматически открывается 

вера в Иисуса Христа, замысел спасения. И эти первые стихи – стихи приветствия, в 

которых открывается огромный духовный смысл. Павел называет себя рабом и апостолом, 

и для него была великая привилегия – быть рабом. Раб полностью принадлежит своему 

господину, полностью зависит от него и не имеет прав. Сегодня в мире люди не хотят быть 

рабами или называть себя так. Это не престижно.  

Далее Павел пишет, для чего он избран – для благовестия. Чаще всего мы сводим Добрую 

весть – Евангелие к посланию от Матфея, Марка… Но Добрая весть открывается еще в 

Ветхом Завете. Первые ученики несли весть Евангелия о том, что Иисус есть Мессия, не с 

книгами Нового Завета, а с ветхозаветными пророческими посланиями, истолковывая, Кого 

эти пророчества открывали. 

Павел разъясняет: суть благовестия – открыть личность Иисуса Христа. Господь Иисус 

явился по плоти, как Человек, из семени Давидова, с другой стороны – Он явился как Сын 

Божий, по силе Духа Святого, действующего в Нем и через Него. Рим.1:5 «через Которого 

мы получили благодать и апостольство, чтобы во имя Его покорять вере все народы».  

«Благодать» – это незаслуженная милость от Господа в помощи, решении каких-то 

проблем, в переживании Божьего присутствия, исцелении… Для апостола Павла благодать 

была еще и в том, чтобы покорять вере все народы. Не просто свидетельствовать, 

благовествовать, научить… Но покорять. И в Послании к Римлянам Павел трижды 

упоминает это слово. Римл.14:25 «но которая ныне явлена, и через писания пророческие, 

по повелению вечного Бога, возвещена всем народам для покорения их вере». Римл.15:18 

«ибо не осмелюсь сказать что-нибудь такое, чего не совершил Христос через меня, в 

покорении язычников [вере], словом и делом».  

Римская империя знала, что значит покорять. Она насчитывала порядка 100 миллионов 

жителей и простирала свои границы до Италии, Галии, Северной Африки, Египта. 

Практически весь цивилизованный мир входил в эту могущественную империю. И своим 

могуществом, властью, оружием, дисциплиной, порядком, экономическими ресурсами Рим 

покорял народы. И Павел проводит параллель покорения народов власти Божьей, 

расширения границ Божьего Царства. Он имеет в виду не способность воинствовать для 

покорения, а особую силу благовестия от Господа. 



                        

Имеем ли мы эту силу? Господь вверил нам благовестие, нам дана благодать покорять вере 

все народы. Церковь Божья – это инструмент, через который Бог хочет покорять вере. Это 

наше призвание, наша функция; это то, для чего мы оставлены на земле. 

«Покорять» – подчинить, овладеть, сделать подвластным, заставить повиноваться, брать 

верх, побеждать. Человек, который покоряет, умеет подчинить людей своему влиянию. Это 

не призыв к физическому покорению, как было во времена крещения Руси. Мы призваны 

покорять не себе, не какому-то человеку, деноминации, религии. Мы призваны покорять 

вере в Иисуса Христа как единственного Спасителя и Господа для всех человеков. 

Это делала первая Церковь. В основном это были неграмотные люди, но их способность 

покорять сегодня восхищает нас. Они были гонимы, уничтожаемы, притесняемы, но у них 

была сила властью Иисуса Христа подчинять всякого человека вере. 

Сегодня церковь стала: 

1. Мягкой, миролюбивой, боящейся конфликтовать. Кто поручил нам жить в мирном 

сосуществовании? Хотя и написано, чтобы «мы проводили жизнь тихую и безмятежную». 

Но также написано, что Господь желает, чтобы все люди спаслись и достигли познания 

истины. 

Слово «покорять» также означает проявлять активность, то есть действие, наступление, 

способность брать верх. Мы сегодня здесь для того, чтобы опустошать царство тьмы. То 

царство, которое держит в плену так много людей, у которого так много жертв. 

2. Слишком спокойной – не надо напрягаться, написано же: «не беспокойтесь». Самые 

спокойные находятся на кладбище. Но Господь не определял для церкви быть кладбищем.  

Мы должны хранить мир в своем сердце, но вместе с тем разделять состояние, которое 

выражено в Ис.62:1 – «Не умолкну ради Сиона, и ради Иерусалима не успокоюсь, доколе не 

взойдет, как свет, правда его и спасение его – как горящий светильник». Не успокоюсь, 

пока не взойдет правда Божья, пока она не будет возвещена, доколе люди сегодня живут в 

грехах и беззакониях. 

3. Переборчивой: не то время, не те обстоятельства… Ожидание не в нашу пользу. Мы 

теряем время. Ситуация в обществе, в стране лучше не становится. Беларусь вымирает: 

наша страна в лидирующих позициях по абортам, самоубийствам, разводам. Количество 

умерших превышает количество рожденных. Наше сердце должен волновать вопрос: в 

какую вечность сегодня идут люди? 

4. Сосредоточенной на себе. Конференции, детские лагеря, поездки, участие в собрании, 

назидание в проповедях, наслаждение от псалмов… Все это хорошо. Мы заботимся о 

личной святости, о том, чтобы войти в небо. Но если все это только для тебя, то ты в 

проигрыше. Позаботься о том, чтобы прихватить с собой еще кого-то: своих детей, свою 

семью. Христос сказал: «Кто не собирает со Мной, тот расточает». Если ты не покоряешь 

вере в послушание Иисусу Христу, тогда на тебя влияют и тебя покоряют. 

Как быть способными покорять Иисусу Христу? 

1. Позволить Господу изменить наше мышление. Зачастую мы живем с синдромом 

гонимых, призванных только отбиваться. Для благовестия нам нужна смелость, 

дерзновение, активность, мужество. «Тот, Кто в нас, сильнее того, кто в мире». Бог не дал 

нам духа боязни, малодушия. Порой христианам стыдно признаться, что они любят 

Господа, что у них благочестивая семья, что дети ходят в воскресную школу. Мы 

обеспокоены своим имиджем, какое впечатление произведем. Тем самым мы стесняемся 

Христа и становимся подобно Иуде, который предал Его. Мк.8:38 «Ибо кто постыдится 

Меня и Моих слов в роде сем прелюбодейном и грешном, того постыдится и Сын 

Человеческий, когда приидет в славе Отца Своего со святыми Ангелами». В духовной 

брани все важны: и генералы, и рядовые. Бог призвал всех нас, излил Дух Свой на всякую 

плоть. Каждый из нас способен покорять вере. 



                        

2. Покорность Господу и Его власти. Мы не сможем кого-то покорить Богу, если сами не 

покоримся. В первую очередь это покорить собственное «я» и признать то, что без Бога 

ничего не могу делать. Нужно исследовать мотивы своего сердца, что побуждает меня? В 

какую цену мы можем оценить человеческую жизнь? Христа оценили в тридцать 

сребреников. Жизнь бесценна. Господь повелевает – иди, покоряй. И ты не будешь один. 

Господь с тобой. Иак.4:7 «Итак покоритесь Богу; противостаньте диаволу, и убежит от 

вас». Сначала нужно покориться Богу. 

3. Осознание того, что спасение у Господа. Осознанное обращение к вере совершается не 

риторикой, не человеческой логикой, но Самим Господом. 2Кор.10:3-4 «Ибо мы, ходя во 

плоти, не по плоти воинствуем. 4 Оружия воинствования нашего не плотские, но сильные 

Богом на разрушение твердынь: [ими] ниспровергаем замыслы». Сегодня умы людей 

ослеплены, в сердцах твердыни: атеизм, гуманизм, теория эволюции, теория релятивизма 

(относительности), религиозность. Оружие воинствования – это Слово Божье. Оно судит, 

обличает, покоряет вере, дает надежду.  

Также важно осознавать сущность закона. Закон свят, духовен, благ, он выявляет грех. 

Человек не сможет понять истинной сути благодати до тех пор, пока не осознает, что он 

виновен. «Но ныне, независимо от закона, явилась правда Божия, о которой 

свидетельствует закон и пророки, 22 правда Божия через Иисуса Христа во всех и на всех 

верующих, ибо нет различия, 23 потому что все согрешили и лишены славы Божией, 24 

получая оправдание даром по благодати Его» (Рим.3:21-24). Также очень важно действие 

Духа Святого. Пр.29:18 «Без откровения свыше народ необуздан…». Не просто буква 

Писания нужна, а откровение – особое говорящее слово к жизни человека – действие Духа 

Святого. И тогда человек обуздывается или покоряется. Важно также и наше личное 

свидетельство: каким ты был и каким ты стал.  

4. Мы должны быть убедительными. Привлечь внимание людей, вызвать интерес, 

который проявляется желанием «вкусить благость Господа» и убедить человека в том, что, 

каким бы хорошим он ни выглядел в своих глазах, пред лицом Божьим он недостаточно 

совершенен, чтобы идти в небо. 

5. Необходимо подвести человека к принятию решения, побудить сделать выбор. У 

Иисуса Христа – жизнь вечная. 

Да поможет нам Господь идти, пленять, покорять и расширять Царствие Его! 

Аминь. 


